
! ! ! !本报讯 （特约通讯员 袁亚
祥 记者 叶薇）时下，新鲜荔枝大
量上市，如何才能买到称心满意
的鲜荔枝呢？果农传授小诀窍：选
购时应根据不同品种，注意细节
变化。
新鲜荔枝色泽自然，个头大

小均匀，皮薄肉厚，富有香气。挑
选时可先在手里轻捏，好荔枝的
手感应该发紧且有弹性。鲜荔枝
的颜色一般不会很鲜艳。如果荔
枝头部比较尖，而且表皮上的
“钉”密集程度比较高，说明荔枝
还不够成熟，反之就是一颗成熟
的荔枝。如果荔枝外壳的龟裂片
平坦、缝合线明显，则味道甘甜。

不同品种的荔枝就有不同
的特点：

! 桂味 果实为球形! 中等

大小!浅红色!壳薄脆!表皮的龟

裂片峰尖锐刺手!有桂花香"

! 糯米糍 果实为扁心形!

鲜红色!表面片峰平滑!果肩一边

显著隆起!肉厚核小"

! 妃子笑 果实较大! 平均

单果重 !"克!果肉细嫩多汁"

! 黑叶 果实呈卵圆形或歪

心形!中等大小!色暗红!壳薄!表

面的龟裂片平钝!而且大小均匀!

排列规则!裂纹和缝合线明显!果

核较大"

! 白蜡 果实为心形!中等大

小!果皮淡红带黄腊色!厚且脆!龟

裂片平滑!果肉质软滑!味甜!多汁"

教你选荔枝小诀窍：
妃子笑 果大汁多
糯米糍 肉厚核小
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! ! ! !本报讯 （首席记者 薛慧卿）
美好的一天从“早餐”开始。记者昨
日从市商务委获悉，为让市民吃上
安全丰富的早餐，本市正加速推进
“早餐工程”，年内将建设 !!"个网
点和 !个主食加工配送中心，基本
建成标准化、连锁化、品牌化的早餐
服务体系。

大饼油条重新归来
大饼、油条、粢饭糕、豆浆……

日前，虹口区三角地水电菜场引进
清美面点店，开出了本市首家“早餐
工程”样板店，安全卫生、价廉物美
的“四大金刚”引得附近居民纷纷赶
来“尝鲜”，同时也能解决白领年轻
人的早餐难题。

从传统的“四大金刚”，到新兴
的“人气美食”新亚大包、丰裕生煎、
巴比馒头、包旺锅贴等，上海已发展
形成了一批有特色的早餐品牌。近
期“早餐工程”全面提速，市商务委
昨天披露，列为商务部“早餐示范工
程”的上海大富贵小吃公司、上海新
亚大家乐餐饮公司、上海中饮餐饮
管理公司、上海记盛餐饮管理公司
#家企业，已经完成新建或改建 $

个“中央厨房”、%&'个标准化固定
门店的目标；今年上海在此基础上
将建设 !!"个早餐点，其中固定门
店 $""家、帮帮车 $('个、移动早餐
车（限指机动车改装)*'辆。此外，本
市还将支持建设 !个主食加工配送
中心，一个标准化、连锁化、品牌化

的早餐服务体系年内将基本建成。

培育大型龙头企业
上海原有早餐店 +万多家，但

多数为“小、散、弱”的经营模式，网
点布局不够均衡，安全卫生状况堪
忧；特别是一些低价供应葱油饼、大
饼、油条及煎饼果子的摊点，操作规
范、用料用油质量等不容乐观。为改
变这一状况，上海近年来以培育大
型龙头企业为主体，以规模集约化
生产为牵引，以标准化连锁经营为
发展方式，使“早餐工程”的规模、质
量和服务水平不断提高。

贴近社区贴近楼宇
按照民生优先原则，上海把“早

餐工程”纳入今年的市政府实事项
目，财政配套资金 $"""万元。记者
昨日获悉，本市各区县正因地制宜，
贴近社区、贴近交通枢纽、贴近办公
楼宇建设早餐网点，为市民“烹饪”
形式多样的早餐———
静安区的“楼宇食堂”是不少白

领的贴心“管家”。这不，凯蒂克大厦
的楼宇食堂每天早餐提供 ,'余种
产品，其中，包子、鸡蛋、豆浆和粥任
选其二的 $元套餐最受白领欢迎，
每天服务 (''余人。
首批纳入静安早餐供应网络新

镇江公司旗下的富春小笼、吴苑饼
家等 %'个门店开发了 !'余种早餐
品种，较之前品种翻番。
根据各方早餐信息，静安区还

首次推出《静安早餐指南》，整合了
区内 -'多个早餐网点并向 .(幢商
务楼、('幢住宅楼居民发放。一册
在手，早餐资讯了然于胸。
长宁区即将实施的“早六晚九

工程”是一种连锁化的“社区餐桌、
社区客厅”，从早上 & 时到晚上 .

时，全年无休，提供以配送为主、堂
吃为辅的网格化连锁服务。早餐一
般每位 &!!元，还计划通过 $''统
一呼叫中心、电脑、手机等途径，为
社区里的老人、学生及在周边工作
的白领提供定餐服务。
此外，普陀的“奥食卡”、闵行的

“放心阁”、嘉定的“新迎园”等餐饮
企业，正采用动态的“帮帮车”，逐步
解决社区居民的早餐难题。

年内建设8个配送中心880个网点
本市“早餐工程”全面提速 迈向“标准化连锁化品牌化”

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）一桶桶
装水到底能喝几天？*天，-天还是
%'天？这个看似简单的问题，最近
引起热议。记者昨天电话咨询了沪
上主要的几家桶装水厂商。关于桶
装水的保质期和最佳饮用期，各家
的说法不尽相同。专家建议，桶装
水最好是在一周内喝完，人口较少
的家庭可选择小桶装水，避开细菌
繁殖高峰期。

近日，浙江海盐县疾病预防控
制中心工作人员历时 (个多月跟踪
发现，%'天内采集的热水，细菌总
数、大肠菌群、霉菌及酵母三项微生
物指标均合格；冷水检测结果则随
时间的推移而有所变化：第 %/*天

合格率均为 %''0，但在第 (天急剧
下降至 &'0，第 -天只有 ,'0，到了
第 %'天，全部样品不合格。

记者昨天电话咨询了沪上主
要的几家桶装水厂商。关于标准的
%.升容量桶装水的保质期和最佳
饮用期，各家的说法不尽相同：

! 正广和订水热线 工作人

员说!#不开封的情况下!可以保存

一个月!开封后应尽快饮用" $

! 雀巢订水热线 不开封可

放 !个月!打开的话!矿泉水最佳

饮用期为 #$%"天! 蒸馏水和纯净

水的最佳饮用期为 #$%&天! 建议

一年清洗饮水机两次%

! 农夫山泉和斯柏克林订水

热线 最佳饮水期都为一周"农夫山

泉热线工作人员多说了几句&#饮水

机要放在阴凉处!避免阳光直射%新

桶水开封一周后!建议加热饮用% $

( 月 %* 日至 %. 日，恰好是
,'%,年饮用水卫生宣传周。市疾病
预防控制中心相关人士称，选购和
使用桶装饮用水应注意以下几点：

! 应购买标注有 '(准入标

志' 市场上有一定知名度的产品!

不要购买无证产品(

! 即使是质量较好的桶装

饮用水! 开封后放置时间太长也

易孳生细菌! 应尽量在最短的时

间内饮用(

! 饮水机需定期清洗消毒%

桶装水：最好一周内喝完
人口较少家庭宜选用小桶水，以避开细菌繁殖高峰期

! ! ! !本报讯 （记者 朱全弟 陈杰
特约通讯员 袁亚祥）这两天，一则
所谓“甜蜜素和胭脂红催熟‘打针西
瓜’”的消息，在申城引起轩然大波，
不少市民由此担忧食用西瓜的安全
性。对此，市农委有关部门作出回答：
本市不存在、没有发现打针西瓜。

上海市西甜瓜产业技术体系
首席专家、上海市瓜果行业协会会
长范红伟表示，上海生产的西瓜一
直处于可控状态，西瓜剖面中发现

的白色或黄色的、条状或圆形的硬
块，都是在西瓜生长过程中自然形
成的———在西瓜长大的过程中，天
气忽冷忽热、或者种植过程中水分
管理不到位、氮肥用多了一点，都
有可能出现这样的情况，是西瓜内
部的应激反应。

秘书长朱龙舟通过实验举例
来说明：无论是瓜农还是经销商，
不可能冒风险给西瓜打针，谁能保
证上市的西瓜每天能销完？因为打

过针的西瓜，第二天就会烂掉的。
记者从本市最大的水果批发

市场———上海农产品中心批发市
场、上海山华果品市场获悉，昨天对
市场上所售西瓜进行了突击抽查，
也没有发现打针西瓜。上海果品商
业行业协会表示，进入上海批发市
场上销售的西瓜，一般都是长期的
固定客户，有有效的联系方式，谁也
不想砸自己的牌子，所以，上海市场
上的西瓜，消费者可以放心吃。

打针西瓜：上海不可能有
专家称打过针的西瓜第二天会烂掉，瓜农经销商不会冒险

! ! ! !本报讯（记者
薛慧卿）不产茶的上
海，正成为新世纪的
“茶马古道”。汇聚
红、黄、绿、白、黑、青
六大类茶，,'%,中国
)上海* 国际茶业博
览会今天起在上海
国际展览中心和世
贸商城同时举行。

上海茶博会为
目前国内最具影响
的茶专业博览会之
一。今年茶博会展览
面积近 ,万平方米，
吸引了来自 .个国家
和地区的 (''多家企
业参展。传统茶中，作
为中国黄茶第一品牌
的湖南君山银针，在
沉寂多年后首次抵
沪参展。黄茶的参展，
标志着茶博会上红、
黄、绿、白、黑、青六大
传统茶全部到位。茶
中“黑马”———云南
普洱、湖南黑茶、湖
北老青砖、广西六堡和四川藏茶这
中国五大黑茶也首次齐聚申城。

随着生产加工技术的不断更
新，展会上各种新型茶和茶衍生品
更令人眼前一亮。云南下关沱茶厂
将沱茶制成硬币大小的银色片状，
取出一粒冲入水中恰似“泡腾片”，
不到 %分钟香气就扑面而来，很适
合都市快节奏的茶饮需求。展会现
场，各种茶多酚、茶黄素、儿茶素、速
溶茶粉等茶叶深加工产品都赋予
“喝茶”全新的概念。
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! ! ! !本报讯（记者 吴强）上海轨道
交通票务中心和上海复旦微电子集
团股份有限公司今天签约组成战略
联盟，借此平台开拓多应用领域和
新技术创新，对车票 12芯片技术，
进行不断的工艺改进，达到降低票
卡的制作成本。上海复旦微电子集

团股份有限公司自 +''(年起与上
海地铁合作，已为上海轨道交通提
供了近 &'''万枚单程票芯片。双方
组成战略合作联盟后，将对上海地
铁车票进行新材料、新工艺、新技术
创新研究，确保车票技术和质量达
到世界领先水平。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）电动汽
车的“门槛”将有据可循。据工信部
官网昨天下午公布：由工信部组织
全国汽标委牵头，上汽、东风、奇瑞、
长安等车企及清华、同济等高校共
同参与制定的《纯电动乘用车技术
条件》国标现已发布，并将于今年 -

月起正式实施。
据悉，上述国标将适用于使用

动力蓄电池驱动、(座以下的纯电动
汽车。按照这一国家标准，名副其实的
“纯电动乘用车”至少有 +大“起步”门
槛：一是 *'分钟最高车速不低于 !'

公里3小时，二是用工况法测得的续驶
里程，必须大于 !'公里。此外，标准还
同时规定了电动汽车在安全、质量分
配、加速性能、爬坡性能、低温性能、可
靠性等方面的技术指标。

纯电动乘用车技术条件国标发布

车票IC芯片技术战略联盟签约

! ! ! !由于最近气
温升高，降雨丰
富，促使沪郊大
麦提前成熟。今
年比往年提早
了一个星期。预
计 ( 月下旬大
批小麦和油菜
籽也可进入抢
收期。今天，在
金山区山阳镇
东方村的田头，
成熟的大麦已
收割完成。

图为农民在

晒场上打大麦

陶磊 摄影报道
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